
 

 

 

 

敬啓者： 

要求討論香港仔永發商業大廈升降機事故 

       本人接獲南區居民投訴，指香港仔永發商業大廈升降機發生嚴重事故，使事主的七歲兒子

幾乎喪命。事緣本月 21日下午約六時三十分，事主兒子於該大廈十五樓進入升降機，事主未

及進入，惟升降機門沒有關上而繼續上升，該男孩受驚，欲爬出升降機找父親，幸事主情急下

把兒子推回升降機，不致活生夾斃。 

 

       據稱升降機已於當天上午已出現故障。警方宣稱事件未有人受傷（雖然事主兒子因事受驚

過度而嘔吐）拒絕處理，而機電署至今尚未交代事件的成因。由於涉事大廈內設有多間補習社，

每日都有大量學童和家長進出，升降機事故嚴重影響公眾安全。 

 

       本人得悉 閣下將召開特別會議，討論朗豪坊扶手電梯事件以及扶手電梯安全問題。因此，

本人懇請 閣下安排於當日會議加入上述討論事項，並要求有關當局交代： 

 

一、 事件是否涉及人為疏忽？ 

二、 升降機於當日早上出現故障，但下午照常開放（見附件一），有沒有違反《升降機及

自動梯條例》？如無，當局有沒有檢討《條例》規管是否過於寬鬆？ 

三、 香港電梯業總工會理事長謝景華表示，「升降機機門尚未關上即移動乃屬高危事故，

危險性僅次於斷纜。」（見附件二）但是管理公司表示該升降機每兩周檢查一次，符

合規定。就此，為何定期檢查未能防止有關事故？當局有否評估現時定期檢查的規管

是否有所不足？ 

四、 機電署表示「過去 5年沒有接獲該大廈升降機的事故報告。」然而，大廈管理公司表

示電梯曾屢生故障。就此，局方曾否檢討《升降機及自動梯條例》附件七所列出的通

報機制是否過於寛鬆，導致監管失效？ 

五、 事件發生後，事主一直未能確認升降機負責人的身分，難以追究責任。就此，除了註

冊升降機承辦商及工程師名冊外，會否提供升降機負責人的名冊，讓使用者能夠追究

有關責任？ 

六、 2012年環球貿易廣場亦曾出現相似事故，當時署方認為升降機制動系統及機廂門聯

鎖裝置出現故障所致。五年間，署方有沒有加強這方法的規管及保養？ 

         

       此致 

發展事務委員會主席 張宇人議員 

機電工程署署長 陳帆先生    

立法會議員 

 
羅冠聰 

二零一七年三月三十一日 
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附件一 

 
 

 



 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

附件二 

 


